

## COMPRENDRE NIETZSCHE, LA FOLLE ENTREPRISE !

Par Ousmanou Magadji

Comprendre l'homme, et donc Nietzsche, est incompatible à l'existence humaine.

Nietzsche n'est pas incompréhensible, il est juste un humain porteur de tous les obscurs artifices et démons humains qu'il a le génie de formuler et d'affronter corps et âme, d'explorer l'âme humaine jusqu'à se perdre dans ses abîmes, de tenter d'expliquer cette âme contrenature à la limite de son génie, car même le plus génie des humains à des limites par essence humaine.

Avant de vouloir comprendre Nietzsche, demande-toi si Nietzsche lui-même se comprenait, s'il y mettait une volonté certaine à vouloir se comprendre et à vouloir être compris, à cultiver avec acharnement la volonté d'être compris à tout prix. Hélas non !

En faisant la synthèse de ce que j'ai appris de Nietzsche depuis deux ans, ses contradictions et errements toute humaine, il me semble évident que le philosophe ne fait qu'explorer l'âme humaine à la limite de son génie, sans se donner la moindre peine à être compris, nous donnant, dans un déferlement de pensées, juste des pistes pour l'effleurer non pas la comprendre forcément.

Pour comprendre l'homme en tant qu'espèce, il faut avoir vécu sa naissance, sa puberté, son évolution et ses expériences à travers les millionnaires jusqu'au dernier des hommes, vivre des éternités de l'expérience humaine. Ce qui est naturellement impossible. Par conséquent, comprendre l'homme est donc incompatible à l'existence humaine.

Vouloir comprendre Nietzsche est une hérésie Nietzschéenne, une vaine folie profane, académique, une vocation incertaine. On ne peut que saisir la substance ultime de l'homme, pour peu qu'on ait une âme Nietzschéenne, des mâchoires solides et un estomac à toute épreuve, ainsi Nietzsche lui-même le souhaite en substance à ses lecteurs dans un de ses aphorismes.

Il est inhumain et irrationnel de comprendre Nietzsche, ni tout autre personne lambda d'ailleurs, déjà qu'on ne se comprends pas soi-même, qu'on s'ignore soi-même, il n'est pas facile de se retrouver en Nietzsche, moins encore de l'assimiler pour le comprendre.

À force de penser puissamment, on découvre ses profondeurs insoupçonnées, le combat pour l'existence, la passion pour une cause, une discipline, un art quelconque, nous révèlent nos talents cachés. Il en fut de même pour le grand Nietzsche, et dans ce sens, il n'est qu'un humain commun dont la complexion dans la capacité à pénétrer les profondeurs humaines en a fait un homme singulier.

Ne lis pas Nietzsche pour trouver réponse à tes questions, lis-le simplement, sans ardente prétention de le comprendre, sans te fixer le désir dévot, stressant et abrutissant de comprendre chacune de ses phrases, chacun de ses aphorismes, chacune de ses pensée avec gravité. Lis-le tout simplement, ce que tu ne comprends pas sur ce passage, tu le comprendras

peut-être en lisant un autre passage, en faisant la synthèse de tout ce que tu as lu de Nietzsche.

Il n'y a absolument rien de glorieux à comprendre Nietzsche, il faut juste prendre ce qu'on semble comprendre de lui, le développer par ses propres réflexions, ainsi on arrivera à quelque chose sans avoir besoin de tout lire de lui, de s'arrêter à chaque phrase et se faire l'obligation de la comprendre en y épuisant toute votre énergie alors qu'il aurait fallu juste continuer pour le saisir plus tard dans une autre pensée.

J'ai découvert Nietzsche en avril 2022, et depuis je ne fais que survoler sa pensée sans me mettre dans l'obligation de vouloir le comprendre à tout prix, de découvrir absolument ce que cache chacune de ses pensées dans chacun de leurs recoins, à vouloir tout assimiler.

Depuis que je l'ai découvert, en faisant la somme de tout ce que j'ai lu de lui et assimiler de la philosophie Nietzscheenne, je le comprends mieux, selon mon entendement, mon interprétation, ce sans effort intellectuel accru, sans crise psychologique.

J'ai compris Nietzsche non pas selon Nietzsche, mais selon moi, et c'est ainsi que je vous suggère de procéder.

Ousmanou Magadji